



MESA DIRECTIVA

Sen. Rosa Adriana Díaz Lizama

Secretaria

Senado de la República a 01 de agosto de 2018.

**DR. ARTURO GARITA ALONSO
SECRETARIO GENERAL DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS
SENADO DE LA REPÚBLICA
PRESENTE**

Estimado Doctor:

Con el fin de dar cumplimiento a las Obligaciones de Transparencia enmarcados en la Fracción IX del artículo 70 de la Ley General de Transparencia y Acceso a la Información Pública en relación a ***“Los gastos de representación y viáticos, así como el objeto e informe de comisión correspondiente”***, adjunto el informe elaborado por el Centro de Estudios Internacionales Gilberto Bosques, referente al viaje de comisión que realice, para que sea cargado en la Plataforma Nacional de Transparencia.

- Foro de Mujeres Canadá 2018. Toronto, Canadá. 10 y 11 de mayo de 2018.

Sin más por el momento me despido de usted, reciba un cordial saludo.

ATENTAMENTE

006460

CAMARA DE SENADORES
SECRETARIA GENERAL DE
SERVICIOS PARLAMENTARIOS

2018 AGO 2 AM 11 35

RECIBIDO

C.c.p.- Sen. Ernesto Javier Cordero Arroyo.- Presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República.- Para su conocimiento.- Presente.



**INFORME DE LA SENADORA ROSA ADRIANA DÍAZ LIZAMA
EN OCASIÓN DEL FORO DE MUJERES CANADÁ 2018
10 y 11 de mayo de 2018**



Introducción

Los días 10 y 11 de mayo se llevó a cabo el Foro de Mujeres Canadá 2018 en Toronto, Canadá. El objetivo del encuentro fue dialogar sobre temas concernientes a la igualdad de género, el crecimiento económico, el trabajo, el cambio climático, las finanzas y la seguridad.

La Delegación mexicana de Legisladores que participamos en dicho Foro estuvo además integrada por la Senadora Itzel Sarahí Ríos de la Mora. Igualmente, se dieron cita más de 700 líderes de 34 naciones, entre las que destacan, Clara Gaymard, Presidenta Ejecutiva del Foro de Mujeres para la Economía y la Sociedad, la Princesa Lalla Hasnaa de Marruecos, y Farah Mohamed, Directora Ejecutiva del Fondo Malala.

El evento fue organizado por el Foro de Mujeres para la Economía y la Sociedad, bajo el lema “Cerrar la brecha: un llamado al Grupo de los Siete para el progreso inclusivo”. En donde se analizaron contenidos concernientes a la igualdad de género, el cambio climático, el crecimiento económico, el futuro del trabajo, las finanzas y la seguridad. Además, se concibieron ideas concretas para influir en la agenda de la Cumbre del G7 (Canadá, Alemania, Estados Unidos de América, Reino Unido, Francia, Italia y Japón), próxima a celebrarse en Charlevoix, Canadá, los días 8 y 9 de junio del año en curso.

Desarrollo del evento

Para el desahogo de los trabajos se contó con la participación de Clara Gaymard, Presidenta Ejecutiva del Foro de Mujeres para la Economía y la Sociedad; Sophie Grégoire Trudeau, esposa del Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau; Carolyn Wilkins, Vicegobernadora del Banco de Canadá; Eleni Bakopanos, ex Vicepresidenta del Parlamento de Canadá; Niven Al-Khoury, Presidenta y Directora Ejecutiva de Sanofi Canadá; Mia Pearson de MSL; Julia Harrison de FTI; Consulting; Anne Marchant de The Walker Marchant Group; Lourdes Berho de Alchemia Communications Group; Kathryn Hanley de Motorola Mobility; Huda Idrees, Directora Ejecutiva de Dot Health; Rahaf Harfoush, Cofundadora de Red Thread Inc.; Anastasia Mikova, periodista; Marie-Ange Saraka-Yao de Gavi, de Vaccine Alliance; la Directora Ejecutiva del Fondo Malala, Farah Mohamed; la Princesa Lalla Hasnaa de Marruecos, Presidenta de la Fundación Mohammed VI para la Protección del Medio Ambiente; Gloria Guevara, Presidenta y Directora Ejecutiva, World Travel & Tourism Council; Chiara Corazza, Directora del Foro de Mujeres para la Economía y la Sociedad; Norma Bastidas, Actriz y Atletista de resistencia, Propietaria de Running Wild Productions; Judith Hartman, Vicepresidenta Ejecutiva, Jefa de Finanzas de ENGIE y Haruno Yoshida, Presidenta del Comité sobre Diversidad de Género de KEIDANREN.

El Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, a través de un videomensaje destacó que su gobierno ha dado prioridad al empoderamiento de las mujeres y las niñas, y está trabajando para hacer realidad la igualdad de género. Indicó que Canadá en el presente año colocó en el centro del presupuesto federal la igualdad de género, sin duda, el tema es una de las prioridades para la Presidencia del G7 que en este momento ostenta.

Durante el desarrollo de los trabajos, se pudo observar que entre los países del G7 (Canadá, Alemania, Estados Unidos de América, Reino Unido, Francia, Italia y Japón) la desigualdad de género se concentra en cinco áreas: diferencia salarial,

liderazgo, pago en caso de ausencia por enfermedad, protección legal y representación política.

Asimismo, se llevó a cabo una mesa redonda, en la cual se abordó el tema de las mujeres en la gobernanza, pese a que en los últimos años se han observado avances, las mujeres en la actualidad estamos subrepresentadas tanto en puestos de liderazgo de gobierno como en los cargos directivos de las compañías. Se mencionó el caso de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO, por sus siglas en inglés), que ha impulsado la igualdad de género y que incrementó la participación de la mujer en los niveles de toma de decisiones del 9% en 2004 al 53% en 2018.

En relación al tema de la liberalización comercial para el empoderamiento económico, se destacó que los nuevos acuerdos deben contener disposiciones específicas para la protección comercial y el apoyo a las empresarias. Sin duda, la liberalización comercial es vital para respaldar a las mujeres. Se coincidió en que se debe facilitar el acceso al crédito para las pequeñas y medianas empresas (PYMES), organizar asociaciones y grupos de exportadores, y proporcionar capacitación técnica a las mujeres para que aprovechen las ventajas que ofrece la liberalización del comercio. Las mujeres empresarias en los países en desarrollo por lo general tienen menos acceso a redes de comercialización, capital y crédito, aspectos esenciales para mejorar la competitividad de la producción. Además, se enfatizó en la necesidad de implementar a cabalidad la legislación en materia laboral y promover condiciones de trabajo decentes para las mujeres.

Con lo que respecta al tema de salud, se resaltó la importancia de la vacunación y su relación con la educación de las niñas. Se comentó que cuanto más educación tengan las madres, éstas contarán con las bases para conocer los beneficios de la vacunación y tendrán una mayor confianza en interactuar con el personal médico. Se acentuó que la vacunación podría convertirse en una poderosa herramienta para cerrar la brecha educativa, considerando que en muchas culturas existe la tendencia de que sean las niñas quienes permanezcan en sus casas al cuidado de sus hermanos o hermanas menores enfermos. Los países que han presentado una cobertura de vacunación de más del 70%, la brecha educativa se aproxima a cero, por lo que al vacunar a los niños pequeños no sólo permite que éstos se mantienen sanos, sino que también las hermanas mayores podrán asistir a la escuela. A su vez, las niñas mejor educadas tendrán más probabilidades de vacunar a sus hijos. En términos económicos, un mayor número de mujeres en el mercado laboral como resultado de una mejor educación podría aumentar la producción económica mundial.

En cuanto al tema del acceso de las mujeres a las carreras vinculadas con la ciencia, tecnología, ingeniería y matemáticas, se admitió la escasez de mujeres en dichas profesiones. Se prestó atención en que las niñas y las mujeres representan un capital humano sin aprovechar, las mujeres pueden cubrir los puestos de trabajo que demandan estas áreas, al mismo tiempo que los empleos impulsan la

competitividad económica, mejoran la calidad de vida, la seguridad nacional y el bienestar para hombres y mujeres.

Conclusiones

Al finalizar los trabajos del Foro de Mujeres Canadá 2018, coincidimos en que el mundo necesita del liderazgo de las mujeres. En un momento en que se está tratando de superar la división, crear sociedades, e impulsar el crecimiento sostenible, la plena participación de las mujeres en los gobiernos, lugares de trabajo y comunidades tiende a dar un mayor potencial para lograr soluciones.

La Cumbre del G7 (Canadá, Alemania, Estados Unidos de América, Reino Unido, Francia, Italia y Japón), próxima a celebrarse en Charlevoix, Canadá, ha adoptado la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres como uno de sus temas clave. Hicimos un llamado a las naciones del G7 para que centren sus esfuerzos en las áreas políticas, que las mujeres líderes de todo el mundo informen sus prioridades, iniciativas y agendas para el empoderamiento de las mismas. Creyendo que las perspectivas diversas, dan como resultado mejores ideas.

SENADORA ROSA ADRIANA DÍAZ LIZAMA